



Pepe Alvariz

Don Elías seguirá tricolor

Aunque todavía resta una buena parte de campeonato y Palestino no ha asegurado en la tabla una posición que le dé tranquilidad, los dirigentes tricolores ya piensan en la temporada '95. La semana pasada fue ratificado el actual directorio, que sufrió un solo cambio: Hassan Zeran reemplazó a Fernando Lama en la vicepresidencia. Cumplida esta gestión, los pasos están definidos. El primero será renovar con Elías Figueroa por dos o tres años, dándole preponderancia al desarrollo de cadetes. Lo segundo será reestructurar el plantel, para lo cual ya está afinándose el presupuesto que sería similar al de este año. Lo tercero será convenir algunos contratos publicitarios, entre ellos el eventual cambio de auspiciador de la camiseta. Y lo cuarto será determinar los nombres de los refuerzos, que sumarían cuatro de primer nivel.



**Elías
Figueroa**

"Para dirigir la selección tendría que llamarme Elías Brander, mi apellido materno que es de origen alemán. Ahí los impresionaría de inmediato"

Técnico de Palestino, a Las Últimas Noticias

QUIÉN TE HA VISTO QUIÉN TE VE



FIGUEROA

Corría el año 1968, y Elías Figueroa aguardaba en el camarín del estadio Centenario de Montevideo la hora de ingresar a la cancha con la camiseta de Peñarol. Recién tenía 21 años cumplidos. Veintiséis temporadas más tarde, el ex capitán de Chile es el técnico de Palestino. Su apariencia no engaña.





Alvaro Barco se ha convertido, con goles y presencia, en uno de los

ESTE BARCO TIENE SA

Los juegos de palabra con que suele citarse al zaguero peruano aumentaron desde hace un par de meses. Sus goles han salvado a Palestino de resultados adversos, y así como en algún momento el presidente tricolor, Gaber Zerené, criticó su rendimiento, hoy no puede sino reconocer el aporte del zaguero en el llamativo repunte árabe.

Manuel Fernández

-¿Se arrepintió en algún momento de venir a Palestino?

-Se me pasó por la cabeza durante la mala racha de la primera rueda. La relación de José Sulantay con los dirigentes era mala, su renuncia era irreversible... Nunca estuve en un equipo así, pero al final había que ser prudente y me quedé.

-¿Hubo algo que le chocó de manera particular?

-En lo deportivo me chocó no ser protagonista. Yo venía de Cobreloa, donde siempre se luchaba por el primer puesto en Copa Chile, Campeonato Nacional y Copa Libertadores; en Calama sólo perdí un partido con Cerro Porteño. Ahora, también me impactó bastante lo que era la utilería, los camarines, en fin, recursos limitados en com-



Andrés Piña



Andrés Piña

"Se me pasó por la mente partir durante la mala racha (...) Nunca estuve en un equipo así, pero al final había que ser prudente"

símbolos del repunte palestinita

LVAVIDAS

En el pequeño Alvarito, el defensa peruano ejemplifica las bondades que le ha reportado Chile. Entre su millón de amigos fuera de Palestino destaca a Cornez, Valentini, Letelier, Koke Contreras, Raúl Torrealba y Alfonso Swett.



paración a Cobreloa, donde sobra de todo.

-¿Y ahora qué piensa?

-Asumo que la realidad de uno y otro club son diferentes. Cobreloa tenía un equipo maduro, con experiencia para ganar torneos; este Palestino es como inexperto, está como en rodaje. De todos modos soy un agradecido de Palestino, yo quería quedarme en Chile y ellos me abrieron las puertas respetando el contrato que tenía en Cobreloa y tratándome muy bien.

-Pero hubo un momento en que la directiva no lo trató tan bien...

-Es verdad, y me molestó que el presidente Gaber Zerené criticara puntos de vista técnicos. Afortunadamente tuvimos una conversación larga y fuerte donde arreglamos todo. Fue una reunión que él me pidió por unas declaraciones mías a raíz, precisamente, de palabras improcedentes que él tuvo hacia mí. Los dos nos retractamos y de ahí en adelante la relación ha sido buena. Los resultados también han ayudado mucho.

-Aparentemente la salida de José Sulantay lo afectó bastante...

-Sí, de su partida nació el

NAVEGANDO POR EL MUNDO

Barco está convencido que de quedarse a jugar en Perú no habría durado más de dos meses en carrera. Estaba saturado de la pobreza en canchas, camarines y viajes. Y también de la escasa competitividad: "En la U de Lima tenías tres partidos difíciles y los demás tenías que ganarlos todos. Ahí tienes a Sporting Cristal".

-¿No le preocupa haberse alejado de la selección peruana?

-Me importaba mucho más jugar afuera, seguir en Chile, consolidarme. Si tuviera que volver a jugar en Perú para que me llamen a la selección, prefiero quedarme acá.

-¿Qué le ha dicho Miguel Company sobre las próximas eliminatorias?

-Del proceso en general sé muy poco. Cuando vinieron a Santiago conversamos y me dijo que iba a probar nuevos jugadores. Yo ni siquiera le pregunté por mi situación; él me había llamado para saber cómo había jugado Chile contra Argentina, nada más.

-¿Qué ha sabido de su cuñado José Del Solar?

-Está complicado porque ha jugado poco. Si sigue igual tiene planeado volver a Sudamérica. Con Cantatore fue titular en los ocho partidos del Tenerife, pero antes de empezar la liga lo sacó junto a dos jugadores más. Vicente no les dijo nada y eso es lo que más lo amarga. Valdano, al contrario, lo hacía sentir importante, o era Redondo o era él, pero ahora ni una palabra. •

conflicto con el presidente. Yo considero mucho a José, él me llevó a Cobreloa y no lo voy a olvidar. Con quien hablo harto es con el profe Dagoberto Olivares, él me cuenta cómo les va a los dos en Coquimbo y mantenemos una estrecha relación. Sinceramente, creo que el trabajo de ambos falló por culpa de nosotros, los jugadores. Él formó un equipo para ser protagonista, y al empeorar los resultados, ninguno

fue capaz de agarrar confianza.

-En esas condiciones la oferta que le hizo el Necaxa parecía una inmejorable oportunidad de evadir los problemas.

-Eso estuvo bastante cerca, pero mientras no firmara, no me hacía grandes ilusiones. Al final llevaron a Vilches (Eduardo) y ahí murió todo. La posibilidad estuvo latente desde que llegué a Palestino. Mi pase está arrendado y estipula que en

"Me molestó que el presidente criticara puntos de vista técnicos.

Afortunadamente conversamos largo y fuerte y se arregló todo"

BARCO

"Si tuviera que volver a Perú para que me llamen a la selección, prefiero quedarme en Chile y no ser convocado"

"Me habría encantado seguir en Cobrelao. Extraño al Liga Puebla, a Jaque, a Pedro González, a los utileros y a todos los mineros", dice Barco mientras recuerda su pasado en Colama.



Pepe Alújar

pleno campeonato puedo partir, por ejemplo, a México u otro país.

-Lo concreto es que el cambio de técnico le dio al equipo un giro considerable. ¿Es cierto, como dicen sus compañeros, que con Sulantay no tenían la libertad creativa que hoy les ofrece Elías Figueroa?

-Palestino estaba tan complicado, tenía tantos problemas, que su llegada y sus primeras palabras ("yo creo en ustedes") nos resultaron muy significativas. Ibamos últimos en la tabla, el grupo no tenía confianza futbolística ni anímica, y nos habíamos distanciado. Elías

ayudó a revertir eso...su nombre ayudó mucho.

-Pero en lo táctico, ¿cuáles fueron sus influencias más revolucionarias?

-A José le gusta más la marcación hombre a hombre, y eso te obliga a ser muy disciplinado. Algunos jugadores no sentían tanta rigurosidad, especialmente los de defensa y mediocampo. La lucha era un aspecto básico de su trabajo, y en ese sentido el fútbol que propone Elías favoreció el juego de varios.

-¿Usted siente el papel de líder que Elías le exige?

-Al llegar conversamos mucho sobre el equipo. Elías

me pidió que tratara de influenciar a mis compañeros justamente a creer en ellos, a unir al grupo y pensar sólo en el fútbol.

-¿Tanto como para obviar la partida de Pérez y De Gregorio?

-Nunca los dirigentes nos dijeron por qué se fueron Ramón y Pascual. Hablaron de indisciplina fuera del estadio, pero cahuines hay miles y yo no puedo certificarlo. Chocó que salieran dos compañeros, pero en el fútbol es común que salgan jugadores o técnicos. Así sólo quedaba salir del problema, sobre todo yo que nunca he bajado a segunda división.

-A propósito de vivencias nuevas para usted, sus goles no han podido ser más oportunos.

-Es verdad, en Perú nunca fui goleador y en Cobrelao sólo marqué una vez contra la UC en el Estadio Nacional. Recuerdo que fue un pelotazo de Héctor Puebla, entré por un costado y se la toqué por arriba al arquero. Acá en Pales-

tino es diferente, hay instrucciones de ir arriba. Siempre lo converso con Elías y me dio resultado contra Antofagasta, Rangers, y dos veces frente a Atacama. Antes, eso sí, me preocupaba de ordenar la parte defensiva. Todos los defensas estamos en la misma, y de hecho Javier Toledo y Rodrigo Huerta también han marcado goles.

-Es de esperar que ahora vaya más público a verlos.

-Yo pensé que Palestino tenía mucho más apoyo de público. Por lo menos en los últimos partidos ha ido más gente. Antes simplemente no nos sentíamos locales.

-¿Qué planes tiene para el futuro?

-Sé que hay intenciones para renovarme en Palestino y habrá que ver. Mi intención es, si no aparece algo interesante del exterior, quedarme muchos años en Chile. Jamás me he sentido extranjero en este país y tengo muchos amigos como para irme de buenas a primeras. ☺